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ТЕПЛАЯ ВСТРЕЧА
В село Ошминском,.. в Дом ■ 

культуры, состоялась встреча 
избирателей избирательного ок
руга № 424 по выборам в обла
стной Совет народных депута
тов с кандидатом в депутаты 
областного Совета Валерием 
Александровичем Костровым.

Собрание открыл председа
тель исполкома Ошминского 
сельского Совета Б. М. Бабин. 
Он предоставил слово доверен
ному лицу кандидата в депута
ты В. Г. Махневу, который ска- 
дал, что рабочие и служащиеИЗБИРАТЕЛИ ВСТРЕЧАЮТСЯ С КАНДИДАТАМИ В ДЕПУТАТЫ

О Т Д А Д И М  С В О И  Г О Л О С А
8 июня в зале заседаний Топ- 

шаевского исполкома районного 
Совета народных депутатов 
состоялось собрание избирате
лей избирательного * округа № 
422, где прошла встреча с кан
дидатом в депутаты областного 
Совета народных депутатов за
ведующей Евстроповской молоч-. 
но-товарной фермой колхоза 
«Коммунар» Маковеевой Ольгой 
Анатольевной.

Доверенное лицо Любовь Ива
новна Разживина рассказала о 
жизненном пути, трудовой и об
щественной деятельности канди
дата в депутаты. Она призвала 
всех избирателей в день выбо
ров, 20 нюня, отдать свои голо
са за кандидата в депутаты 
О. А. Маковееву.

Председатель Шайгинскбго по
селкового Совета А. В. Кислицын 
в своем выступлении рассказал 
об успехах, нуждах избирате
лей, выразил уверенность в том. 
что все избиратели отдадут го
лоса за своего кандидата.

Председатель Тоншаевского 
поселкового Совета Б. Н. Смир
нов сказал: «По долгу работы 
я близко, знаю Ольгу Анатольев
ну как добросовестного, знающе

го свою работу^еловека. Она— 
умелый организатор, отзывчи
вый товарищ. Могу смело заве
рить—она достойный кандидат 
в депутаты областного Совета 
народных депутатов».

А. И. Соколова, секретарь 
партийной организации райпо, 
заявила, что кооператоры Тои- 
шаевского райпо горячо одобря
ют и единодушно поддержива
ют решение колхозников колхо
за «Коммунар» о выдвижении 
О. А. Маковеевой в третий раз 
кандидатом в депутаты област
ного Совета народных депута
тов. \

Председатель исполкома рай
онного Совета депутатов трудя
щихся Ф. И. Тарасов в своем выс
туплении рассказал о совмест
ной работе с О. А. .Маковеевой. 
заверил избирателей в том. что 
она является достойным канди
датом в депутаты областного 
Совета депутатов трудящихся.

G ответным словом выступила 
О. А. Маковеева. Она отчиталась 
перед избирателями о своей де
путатской деятельности, раскры
ла задачи, которые стоят перед 
тружениками района в связи с 
выполнением решений майского

1982 года Пленума ЦК КПСС и 
выдвинутой на нем Продоволь
ственной программы.

Кандидат в депутаты выска
залась о том, что сделает все 
возможное на благо общего 
дела. *

Обсудив предложения, выска
занные во время встречи с кан
дидатом в депутаты, собрание 
постановило принять следующие 
наказы избирателей кандидату 
в депутаты областного Совета 
народных депутатов О. А. Ма
ковеевой:

—ходатайствовать перед обл
исполкомом Совета народных 
депутатов о ежегодном веделе- 
нии на благоустройство рай
центра 1 тысячи кубических 
метров щебня;

—просить исполком областно
го Совета народных депутатов 
об изготовлении проектно-смет
ной документации и начале 
строительства Шайгинской сред
ней школы.

На этом же . собрании избира
тели встретились с кандидатом 
в народные судьи Тоншаевского 
народного суда Виктором Пет
ровичем Борисовым.

3. БУРАКОВА.

СПРАВЕДЛИВОСТЬ НАШЕЙ КОНСТИТУЦИИ
8 июня 1982 года в клубе 

«Центральный» пос. Пижма сос
тоялась встреча избирателей с 
кандидатов в депутаты област
ного Совета народных депута
тов по избирательному округу 
№ 423 рабочей мебельного' цеха 

чПцжемского леспромхоза Кача- 
миной Валентиной Александров
ной.

Встречу открыл председатель 
Пижемского поселкового Сове
та Н. Е. Нелюбин. Он предоста
вил слово доверенному ли
цу В. А. Скороходову, который 
рассказал о жизненном пути 
кандидата в депутаты, трудовой 
и общественной деятельности, 
призвал пижемчан в день 
выборов активно явиться на 
избирательные участки и от
дать свои голоса за кандидата 
в депутаты В. А. Качамину.

«Руководство леспромхоза, 
партийная организация испыты
вают чувство глубокого удовлет
ворения, что представитель на
шего коллектива выдвинута кан
дидатом в депутаты облсовета, 
—сказал секретарь парткома: 
леспромхоза В. Б. Тютяев.-^ 
Как правило, во время подоб
ных встреч избиратели дают на
казы. Качамина>—новичок в этом 
деле ■ поэтому ей сначала будет 
трудно решать все вопросы, и 
я призываю избирателей быть- 
ей первыми помощниками. Лес
промхоз просит Вас, Валентина 
Александровна, оказать содейст
вие в приобретении сельскохо

зяйственной техники для- под
собного хозяйства и S строитель
стве Дома культуры для лесо

заготовителей. Вас же я заверяю, 
что руководство предприятия бу
дет делать все возможное по 
дальнейшему социально- эконо
мическому развитию поселка».

В своем выступлении дирек
тор лесхоза В. Ф. Латышев 
сказал, что их коллектив успеш
но трудится над выполнением 
поставленных задач. «Нам нуж
на столовая, но не хватает сил 
на' ее строительство, нет кирпи
ча. Просим Вас помочь найти 
подрядчика и оформить наряд 
на кирпич, а мы, в свою оче
редь, все, как один, придем в 
день выборов на избирательные 
участки».

«Альцевскоо торфопредприя- 
тие—одно из ведущих в Пижме, 
—сказал секретарь парторгани
зации Г. А. Оботнина, —и мне 
приятно доложить, что наш кол
лектив прилагает все усилия 
для выполнения государствен
ного плана. Неплохо зарекомен
довали себя комплексные брига
ды, возглавляют которые в ос
новном коммунисты. У нас к 
Вам, дорогая Валентина Алек
сандровна, есть просьба помочь 
в устройстве дороги ’по ул, Ка
линина и строительстве клуба 
для работников предприятия. А 
наш коллектив все как один от
даст голоса за вашу кандидату
ру»-

И. Н. Яковлев, секретарь 
парторганизации Тоншаевского 
межколхозлесхоза, отчитался о

работе своего коллектива, где 
дела идут хорошо. Пользуясь* 
возможностью, коллектив про
сит решить вопрос со строитель
ством гаража для организации.

«Подтверждение силы и спра
ведливости Конституции СССР, 
—это выдвижение кандидатом 
в депутаты облсовета простой 
рабочей нашей землячки, кото
рая трудится с, нами бок о бок, 
—сказал Н. Е. Нелюбин. — Мы 
уверены, что Валентина Алек
сандровна оправдает доверие 
своих односельчан. Просьбы у 
нас к вам следующие: помочь 
в . строительстве перекидного 
моста через железнодорожный 
путь, в строительстве железно
дорожного вокзала, каменного 
здания Лесозаводской восьмч- 
летней школы, интерната для 
средней школы и жилого дома 
для учителей, а также в приоб
ретении для почтовых работни
ков транспорта для перевозки 
корреспонденции».

Затем слово взяла В. А. Кача- 
мина, которая выразила благо
дарность за оказанное доверие 
и заверила избирателей, что 
сделает все от себя зависящее 
на посту народного избранника.

Секретарь райкома КПСС 
Н. А. Степанов призвал избира
телей принять активное участие 
в приближающихся выборах и 
выразил уверенность, что эта 
важная политическая кампания 
пройдет на высоком организа
ционном уровне.

Было принято постановление.
А. МИХАЛИЦЫН.

совхоза «Ошминский» выдвину
ли на предвыборном собрании 
кандидатом в'депутаты област
ного Совета народных депута
тов первого секретаря райкома 
КПСС В. А. Кострова. Эту кан
дидатуру поддержали избирате
ли Кодочиговского, Одошнурско- 
го, Увийского, Ложкинского и 
Судаковского сельских Советов. 
В. Г. Махнев познакомил участ
ников собрания с биографией 
кандидата в депутаты и призвал 
всех избирателей отдать в день 
выборов свои голоса за достой
ного кандидата.

Слово предоставляется дирек
тору совхоза «Ошминский» 
Ю. В. Дурневу. Трудящиеся сов
хоза, всех предприятий Ошминс
кого сельсовета, сказал он, нас
тойчиво работают над выполне
нием решений XXVI съезда. 
КПСС, планов и обязательств 
второго года одиннадцатой пя
тилетки. Совхоз в хорошие сро
ки и качественно провел весен
ний сев, имеются неплохие пред
посылки на урожай.

Недавно состоявшийся Пле
нум ЦК КПСС определил конк
ретную систему мер решения 
Продовольственной программы. 
Все это налагает особую ответ
ственность за увеличенио’*нронз- 
водства сельскохозяйственной 
продукции, эффективное исполь
зование материальных ресурсов.

Завуч Ошминской средней 
школы Т. М. Окунева рассказа
ла в своем выступлении об ито
гах учебного года, о том, что 
школ’а многое делает по профес
сиональной ориентации школьни
ков, по развитию подсобного хо
зяйства. Сейчас, в период лет
них каникул, школьники трудят
ся. в производственной бригаде, 
состоящей из 6 звеньев. Это ме
ханизаторы, и полеводы, и жи
вотноводы. Но чтобы. профори
ентационная работа была более 
эффективной, школе необходимо 
улучшать материальную базу 
по производственному обучению.

От имени избирателей Кодо- 
чиговского сельского Совета 
слово предоставляется председа

телю сельсовета В. П. Чикише-
ву-

До выборов в местные органы 
народной власти остается нес
колько дней, сказал он. Нынеш
ние вйборы знаменательны тем, 
что проходят они в год юбилея 
нашей страны—60-летия образо
вания СССР. Своими представи
телями в органы власти трудя
щиеся назвали самых уважае
мых, самых достойных людей. 
Нам, избирателям, предстоит 
отдать голоса* за своих предста
вителей. Далее В. П. Чикишез 
рассказал, какие вопросы реша
ет сейчас коллектив совхоза 
«Прогресс». В частности, успеш
но был выполнен план I кварта
ла по продаже мяса, увеличи
вается призводство молока, рас
тут закупки молока у населения.

Все выступающие тепло позд
равили В. А. Кострова с выд
вижением кандидатом в депута
ты областного Совета и пожела
ли творческих удач в труде, 
успехов по выполнению наказов 
избирателей, крепкого здоровья.

Слово предоставляется канди
дату в депутаты областного Со
вета первому секретарю райко
ма КПСС В. А. Кострову. Он го
рячо поблагодарил за то дове
рие, которое оказали ему изби
ратели избирательного округа 
№ 424, выдвинув его в област
ной Совет. Избиратели дали ряд 
наказов. Все' они входят в круг 
вопросов по социально-экономи
ческому развитию села и будут 
решаться. Жителям Ошминского, 
Кодочигов, Селков, Вякшенера 
и других населенных пунктов 
надо больше делать по ремонту 
и строительству дорог, больше 
строить жилья. И вообще соци
ально-культурному развитию сел 
уделять первостепенное внима
ние.

Майский Пленум ЦК КПСС 
поставил большие задачи, наме
тив конкретную Продбвольс т- 
венную программу. В ходе ее 
выполнения многое будет сдела
но для наших колхозов и совхо
зов.
Но какие бы меры не принима
лись по развитию села,' самое 
главное—надо лучше работать, 
надо отвечать за порученное 
дело и выполнять его на со
весть.

В районе^ успешно закончен 
весенний сев. Он показал, что 
работать мы можем. Исходя из 
решений Пленума ЦК КПСС, 
каждый на своем рабочем месте 
ужо сегодня должен посмотреть, 
какой вклад он может внести 
по реализации продовольствен
ной программы.

В ходе встречи избиратели да
ли кандидату в депутаты ряд 

-наказов, связанных со строитель
ством водоемов, Ошминского 
Кодочиговского, Увийского сель
ских Домов культуры,.капиталь
ным ремонтом и комплектовкой 
кадрами Ошминской больницы.

Совещание в райкоме КПСС
Вчера в райкоме КПСС сос

тоялось совещание по вопросам 
кормопроизводства, подготовки к 
уборке урожая и животноводст
ва.

Открыл совещание первый 
секретарь райкома КПСС В. А. 
Костров. Он отметил, что в 
большинстве колхозов и совхо
зов но готова к работе техника 
по заготовке кормов, не скомп
лектованы бригады и звенья. До 
сих пор не тущены в работу 
АВМ. В ряде колхозов и совхо
зов низки надои молока, приве
сы животных. Отсюда и невьц 
полнениа районом плана по про
даже мяса и молока государст
ву. Одной из. причин низких на
доев и привесов являются неу

довлетворительная организация 
пастьбы животных, отсутствие 
регулярной зеленой подкормки.

На совещании выступил на
чальник райсел'ьхозуправления 
А. П. Маковеев. Он уделил вни
мание мероприятиям по уходу 
за посевами, подъему паров, их 
обработке, а также вопросам 
заготовки кормов.

Перед руководителями хозяй
ств на совещании была постав
лена задача в ближайшие два
дня запустить в работу все аг
регаты по приготовлению вита
минно-травяной муки, рассмот
реть опросы, связанные с уве
личением производства животно
водческой продукции.
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20 ИЮНЯ -  ДЕНЬ ВЫБОРОВ

н в л тому событию
В РАЙ КО М Е КПСС И ИСПОЛКОМ Е РАЙ СОВЕТА

Д Л Я  Б У Д У Щ Е Г О  У Р О Ж А ЯГО ТОВИМ
В ходе подготовки к выборам 

в местные Советы народных де
путатов и народных судей 
районного народного суда 
в Ложкинском сельском Совете 
проделана большая работа. Были 
созданы все избирательные ко
миссии, проведены собрании по 
выдвижению кандидатов в де
путаты чрайонного j i  сельского 
Советов. Все кандидаты в депу
таты зарегистрированы, для чего 
избирательным 'Комиссиям были 
представлены все необходимые 
документы.

В ходе избирательной кампа
нии были избраны народные за
седатели Тоншаевского район
ного народного суда.

Все мероприятия по выборам 
проводились без нарушения «За
кона о выборах местных Сове
тов». Документация своевремен
но направлялась в исполком 
районного Совета.

Списки избирателей составле
ны вовремя. В настоящее время 
они проверяются, для чего мы 
привлекаем агитаторов.

Оформлены три агитпункта.

Те, кто хоть немного знаком 
с работой Пижемского леспром
хоза, знают какие . здесь 
крепкие люди трудятся. 
Да и это и правильно, ра
бота па лесных дорогах нелегка. 
Асами своего дела, зарекомендо
вали себя водители лесовозных 
машин В. П. , Клешнин, Д. Н.
Кислицын,«Н. Д. Сенников, ра
ботающие здесь ужо много лет 
и изучившие свою работу дос
конально, И поэтому встать в 
один строй с ними молодежи, ох 
как нелегко. Немногим это и 
удается.

А в(Тг о шофере Владимире 
Александровиче Тюльки-не в 
леспромхозе заговорили сразу, 
несмотря на то, что ему сейчас 
всего двадцать четыре года.
Его сверстники и взрослые поэ
тому называют Володей.

Он после службы в рядах 
Советской Армии, пришел 
на работу в леспромхоз.
За пять дней до нача
ла 1980 года сел за руль лесо
возной машины, имея третий 
класс! Через год уже получил 
второй класс.

Москва. На базе Всесоюзного 
научно-исследова1телЬ|Ского ин
ститута сельскохозяйственного 
машиностроения создано новое 
научно- производственно© объе
динение ВИСХОМ, призванное 
быть научно-техническим цент
ром отрасли оельскохозяйствен-

Они.работают по плану, кото
рый составлен и вывешен в 
каждом агитпункте. В агитпунк
тах дежурят агитаторы и актив 
Совета. Имеются списки канди
датов в депутаты и народные 
судьи.

Сначала у нас было недоста
точно наглядной агитации. Сей
час этот пробел восполняется..

Кульпросветработники . гото
вят к выборам концертную про
грамм}^ вечера молодых изби
рателей.

В клубах и Ложкинском Доме 
культуры читается цикл лекций, 
посвященных нашей советской 
демократии., 60-летию образова
ния СССР, материалам майского 
Пленума ЦК КПСС.
Исполком готовит встречи кан

дидатов в депутаты с избирате
лями. Ведется учет наказов из
бирателей.

В ход© подготовки к выборам 
исполком сельского Совета про
вел несколько организационных 
мероприятий. На заседании’ис- 
полкома были утверждены 
мероприятия по подготовке к

Короток зимний день. Поэто- 
■ му когда поселок еще только 
просыпался, лесовозы уже от
правлялись в делянки, путь не
близкий—километров за сорок 
—сорок пять. Дорога в лесу 
петляет, бывает, что за поворо
том ничего не видно, а бывают 
и встречные машины.

У водителей лесовозных ма
шин зима —самое напряженное 
время—■ необходимо обеспечить 
работу нижнего склада и в то же 
время создать запас хлыстов на 
период бездорожья. В декабре 
Володя выполнил план на 137 
процентов, в январе—на 114, в
феврале—на 120, в марте—на 
115, в апреле—на 130 процентов.

Но все измеряется процента
ми. Но вс© же, что такое напри
мер, 115 мартовских процентов? 
Это значит: он вывез из делянки 
1036 кубометров древесины.
Лесозаготовительные бригады, 
которые заготовят за месяц ты
сячу кубометров, называют в

ного машиностроения.
На снимке: сборно-разборный 

приусадебный парник с автома.,- 
«ткч-еским поливюм и электричес
ким обогревом, разработанный 
отделом средств малой механи
зации ВИСХОМа.

(Фотохроника ТАСС).

выборам в местные Советы на
родных депутатов и народных, 
судей. Был также рассмотрен 
вопрос «О ходе подготовки и 
проведения выборов в местные 
Советы народных депутатов и 
народных судей». На это засе-. 
дание были приглашены клуб
ные работники,. заведующие 
агитпунктами, председатели и
секретари участковых избира
тельных комиссий. _

15 июня запланировано рас
смотреть вопрос обестечения из
бирательных участков^транспор- 
том, работу торговли во время 
выборов, вопрос обеспечения ох
раны общественного порядка.

По вопросам обеспечения иде
ологической работы в ходе под
готовки к выборам состоялось 
совещание агитаторов.

Помещения избирательных 
участков и необходимое обору
дование к выборам июня
готовы.

А. ТРУШКОВ,
председатель Ложкинского 

сельского Совета.

леспромхозе «тысячниками». Сде
лать это нелегко, хотя в бригаде 
пять человек, каково вывезти их 
одному? Отсюда и можно пред
ставить о'ч<гом напряженном рит
ме, в котором работают водите
ли лесовозных- автомашин в зим
нее время.

Но и в распутицу Володя не 
сидит дома. Оставив на время 
свой лесовоз, он садится на бо
ле© легкую машину и работает 
на территории леспромхоза, пере
возя разные грузы,

Этот год для Владимира Тюль- 
кина знаменателен. Он был зане
сен на районную Доску почета 
по итогам работы за первый 
кварталу был принят кандида
том в члены КПСС. Жители
улиц Ушакова и Фрунз© выдви
нули его кандидатом в депутаты 
районного Совета народных де
путатов.

Что и говорить: честь — по 
труду.

Богатейший 
опыт КПСС
ПНОМПЕНЬ. Здесь вышла из 

печати на кхмерском языке кни
га Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Л. И Брежнева «Воспомина
ния».

Издание с огромным интере
сом встречено общественностью 
народной Кампучии. Сообщая о 
нем, средства массовой инфор
мации подчеркивают непреходя
ще© значение для коммунистов, 
трудящихся молодой республики 
богатейшего опыта идеологичес
кой и организационной работы 
Коммунистической дартии Совет
ского Союза.. Книга Л. И. Бреж
нева, отмечает печать,— это 
правдивый . рассказ о рабочих 
людях, высоком призвании ра
бочего класса, его верность делу 
коммунизма.

Рассмотрев итоги социалисти
ческого соревнования колхозов 
и совхозов на весеннем севе, 
учитывая при этом выполнение 

* плана весенне -полевых работ, 
сроки и качество сева., исполь
зование! минеральных и органи
ческих удобрений и посевной 
техники, бюро райков КПСС, 
исполком райсовета и президи
ум райкома профсоюза работни
ков сельского хозяйства прису
дили первое место по итогам 
сева яровых зерновых, кормо
вых культур и картофеля колхо- 

'зу «Путь Ленина» (председа
тель колхоза Н. А. Михалицып, 
секретарь партийной организа- 
цнн Д. В. Втюрин, председатель 
местного комитета профсоюза 
В. И. Басов), вручили ему пере
ходящее Красное • Знамя райко
ма КПСС, райисполкома и пре
зидиума райкома профсоюза

В прошлый четверг в Ша-й- 
гкнеком лесопункт© Шахунского 
леспромхоза- прошло открытое 
партийное собрание,- на котором 
присутствовали передовики про
изводства, мастера участков, 
рабочие. На собрании были об
суждены итоги работы органи
зации за прошедший квартал. 
Говорили здесь так ж© о таком

—Мы на одном месте долго 
не задерживаемся, жизнь как 
у кочевников,—с улыбкой гово
рит тракторист Тоншаевского 
прорабского участка Хмелевиц- 
кой ПМК Леонид Григорьевич 
Смирнов. Такова работа у кол
лектива этой организации. Час
тые переезды из одного колхоза 
гли совхоза на поля других хо
зяйств, помогая земледельцам 
вывозить торф, но самая главная 
задача участка—Мелиорирован
ие© строительство: корчуют кус
тарники, осушают болота, вы
равнивают площади под буду
щие луга.

Нелегкая это работа. Кто пос
лабее характером, здесь не за
держиваются. Уходил из участка 
и Леонид Смирнов, но быстро 
понял, что надо возвращаться к 
своему делу. И вот уже восем
надцать лет, не считая неболь
шого перерыва-, трудится в кол
лектив© мелиораторов на тракто
ре С-100. '

Леонид еще школьником кру
тился возле тракторов-, но сесть 
за рычаги—это, не просто раз
влечение, а настоящая мужская 
работа. Конечно, были и радос
ти, и неудачи, но в его душе 
всегда жило желание добива-тьсч 
-еще больших результатов, встать 
в ряды лучших механизаторов.

работников срльского хозяйства 
и занесли на районную Доску 
Почета в газете «Тоншаевский 
колхозник».

Второе и третье места при
суждены соответствено колхозу 
имени Кирова (председатель 
колхоза В. С. Зайцев, секретарь 
партийной организации Л. В. 
Перевалов, председатель мест
ного. комитета профсоюза- А. Г. 
Солоницына) и колхозу «Ком
мунар» (председатель колхоза— 
В, М. Евстропов, секретарь пар
тийной организации Н. А. Коно
валова, председатель местного 
комитета профсоюза А. И, Ши
хова). Они занесены на районную 
Доску Почета в газете «Тон
шаевский колхозник».

Отмечена 'хорошая работа 
колхоза им. Тимирязева, совхо
зов «Прогресс» и «Вякшен-ере- 
кнй».

важном вопросе, как производст
венная дисциплина,, о путях ее 
повышения, о сознательном от
ношении к труду.

С интересом прослушали соб
равшиеся выступления В. Н. 
Федорова, мастера лесопильно
го цеха, И. И. Пермякова-, мас
тера л-еса и других товарищей.

Г. ЧЕРВОТКИНА.

Теперь уже можно смело ска
зать, что эта мечта сбылась.

В коллективе прорабского 
\чистка высоко ценят мастерст
во механизатора Л. Г. Смирнова. 
Он неоднократно награждался 
Почетными грамотами, денеж
ными премиями, его портр-г-т за
носился на Доску почета, он 
был награжден знаком «Побе
дитель социалистического соре
внования».

В эти дни Л-еониДа Григорье
вича можно видеть в колхозе 
имени Кирова. В хозяйстве учас
ток ПМК ведет культуро-техни
ческие работы на площади сто 
тридцать гектаров. Тракторист 
Л. Г. Смирнов ведет перетряхи
вание валов и уборку древесной 
растительности. Работа нелегкая, 
да и, у-пра'влять таким большим 
трактором, да еще на- болотах,., 
очень трудно.

Прораб участка В. М. Шала- 
гинов сказал о Леониде Гри
горьевиче Смирнове: «Побольше 
бы нам таких людей, тосда и 
работалось бы легче».

Скоро механизаторы переедут 
в колхоз имени Тимирязева и 
вновь будут отвоевывать землю, 
чтобы затем здесь росли корма 
для общественного животновод
ства. А. ПЕРМИНОВ,

На снимке: Л. Г. Смирнов.

"  ~1
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ле окончания весенних полевых 
работ проходит районное сорев
нование тракториетов-пахареп. 
В этом году оно * проходило йа 
поло у деревни Малые Селки. 
...Утро 4 июня. Один за другим 
прибывают тракторы и выстраи-

«Разрешите -мне от имени бю
ро райкома КП0£, исполком:! 
райсовета выразить сердечную 
благодарность всем, кто принял 
участие в нынешних полевых 
работах,—говорит первый секре

поживных .остатков, качество 
установки плуга, качество «фор
ма последней борозды, - время 
пахоты— и за соблюдение всеУ 
этих условий участники полу
чают 100 баллов. На тракторе

Участники соревнования трактбристов-пахарей.

ваются в ровный ряд. Механиза
торы стараются до старта ос
мотреть поле, чтобы сделать для 
себя какие-то выводы. «Поле не 
совсем хорошее, коварное,—за
мечает тракторист колхоза 
«Путь Ленина» Александр Же
ребцов.—Зато есть где показать 
свое умение и мастерство».

Трактористы один за другим 
подходят к столу и вытаскивают 
заветный листочек с номером.

Конкурс трактористов-пахарей 
проводился на тракторах ДТ-75 . 
и МТЗ-50, причем, каждый кол- 
хозки совхоз представлял трех 
участников: одного-^на тракторе 
ДТ-75, второго— на МТЗ-50, 
третьего молодого механизатора 
не старше 26 лет на любом из 
этих тракторов. Кроме того, 
средние школы представляли 
учащихся 9—10 классов, имею
щих права трактористев или 
сельского механизатора.

И вот. построение. Торжествен
ную линейку открывает началь
ник райсёльхозуправлен№я А. П. 
Маковеев. Победители соревно
вания прошлого года механиза
торы совхоза «Прогресс» Н. И. 
Смирнов и Н. В. Сластников под
нимают флаг сегодняшнего со
ревнования.

тарь райкома КПСС В. А. Косг
ров,—Приятно сознавать, что в 
этом году мы закончили весен
ний сев быстро и качественно. 
Партийные, профсоюзные, ком
сомольские организации колхо
зов и совхозов провели большую 
организаторскую работу по ус
пешному проведению полевых 
работ. Теперь наша с вамй зада
ча—собрать то, что посеяно. 
Впереди-еще много дел, и везде 

. нужен ваш ударный труд. А 
хорошо трудиться вы можете! 
Очень приятно, что в этом году 
в районных соревнованиях при
нимают участие школьники—это 
наша с вами смена! Пусть же 
■всем вам сегодня сопутствует 
успех!»

Управляющий райсельхозтех- 
ниКой заместитель" главного 
судьи соревнований В. П. Лоба
нов знакомит участников с усло
виями соревнования. А они, эти 
условия, включают несколько по
казателей. Здесь и качество вы- 
полне«ия свала,, и прямолиней
ность первой борозды, соблюде
ние глубины вспашки, выравнен- 
ность поверхности борозды, 
соблюдение границ заглубле
ний -и подъема плуга, заделка

МТЗ нужно сделать 12 заездов, 
на гусеничном—14 заездов.

, Участники соревнований зани
мают места за рулями—состяза-

объективно, со знанием дела 
осмотреть каждую борозду, 
учесть любую, пусть даже ма
ленькую промашку.

Долго длились соревнования. 
Один агрегат за другим, окон- 

,чив работу, глушат моторы. -За
тихает рокот тракторов, судей
ская коллегия подсчитывает бал
лы, подводит' итоги.

И вот наконец долгожданная 
минута, вручение призов победи
телям. Это делает А. П. Макр- 
всев. На тракторах МТЗ-50 ли
дирует тракторист колхоза име
ни Свердлова Николай Михай- 

■ лович Пеньков, на втором мес
те—механизатор колхоза «Ком
мунар» Анатолий Сергеевич Ей- 
стропов, на третьем—Иван Ва
сильевич Путников (имени Лени
на).

Победителем на тракторе Д Г- 
50 становится механизатор кол
хоза «Коммунар» Вячеслав Сер
геевич Жуков, на втором месте 
—Сергей Федорович Втюрич
(«Путь Ленина»), на третьем

А. П. Маковеев вручает приз А. 
хоза «Колос».
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ние началось! То один, то другой 
трактор занимает свою площадку 
—и вот уже борозда за бороз
дой возникает в доле.

Для судейской коллегии начи
нается горячее время. Ведь надо

Самые молодые участники соревнования (слева направо): Александр Посаженников, Владимир 
Королев, Алексей Мухачев, Любовь Хлупина, Елена Уланова.

Фото И. Ляшенко.

С. Втюрину, механизатору кол

—Анатолий Семенович Втюрлн 
(колхоз «Колос»),

Среди участников »моложе 26 
лет первенствует Валерий Ана
тольевич Кузьмин из колхоза 
имени Свердлова, на втором 
месте— Александр Васильевич 
Жеребцов, на третьем—Юрий 
Иванович Коновалов из совхо
за «Прогресс».

Юные участники соревнования, 
школьники, делят места так. 
первое—Лена Хлупина из Тон- 

■ шаевской средней школы, второе 
—Володя Королев из Шайгине- 
кой средней школы, третье—Ле
на Уланоза из Тоншаевской 
средней школы.

Все победители получают при
зы.

Отпускается флаг соревнова- 
щ й . Эти соревнования были про
веркой на зрелость и мастерст
во, который очень нужны в пов
седневной работе, чтобы одер
живать трудовые победы.

А. МИХАЛИЦЫЦ.

Р А В Н Е Н И Е  Н А  Л У Ч Ш И Х
В предыдущем месяце этого 

Года в коопхозе «Одошнурский» 
заслуженный животновод по от
корму крупного рогатого скота 
Иван Николаевич Космачук до
бился высоких результатов по
привесам. Ежесуточный привес 
составляет 1 килограмм 199 грам
мов от животного.

Молодой животновод Вера Ва

сильевна Русакова в мае полу
чила привес крупного рогатого 
скота на 1 килограмм. Это очень 
большой успех в ее трудовой де
ятельности. ■»

Передовые доярки нашего 
коопхоза за 5 месяцев надоили 
молока более 1000, литров на 
одну фуражную корову. Это 
доярки А. Л. Русакова, надонв-

шая 1235,6 кг., А. С. Кудрявце
ва—1231,6 кг., О. Ф. Кукушки
на—1222,2 кг., А. В. Опарина— 
1216,4 кг. Депутат Одошнурско- 
го сельского Совета А. В. Кали
нина надоила 117.0 литров моло
ка.Старейшая доярка 3. И. Пер- 
минова надоила 1154 литра мо
лока.

А. ПОЛУДНЯКОВ,
директор коопхоза.

ПАРАД МАШИН 
5 июня состоялось открытие 

Московского автофестиваля.
В этом традиционном праздни

ке московских автомобилистов, 
смогли пр-инять участие сотни 
водителей— профессионалов и 
любителей, те, кто увлекается 
автоспортом и автомоделирова
нием. На территории спортком
плекса ЦСКА, где проходит 
фестиваль, , разместились выс
тавки, на которых можно уви
деть самые равные автомобили

Открытие районной военно- 
спортивной игры «Зарница—82» 
было намечено на последние 
дни мая. К этому празднику го
товились юнармейцы всех школ. 
29—30 мая- состоялся финал 
игры «Зарница». В игре участ
вовали юнармейцы шести школ 
paftojia: Тоншаевской, Шайгинс- 
кой, Ошминской средних, Соло
вьевской, Большеселковекой, Ко- 
дочиговской восьмилетних школ.

Полевой лагерь был разбит 
на берегу реки Пижмы, вблизи 
дер. Ширты.

Первый день финала включал 
в себя смотр- строя и песни 
спортивные соревнования (кросс, 
метание мяча, сгибание й разги
бание рук в упоре). Лучшие ре
зультаты по отдельным видам 
соревнований -показали Иван 
Малышев и Ольга Шайдурова 
из Ошминской школы, Сергей 
Тимонов из Тоншаевской шко
лы—в метании мяча, Бильсур 
Шаруфутдинов и Тахир Хабибу
лин из Шайгинской школы, Та
ня Жукова из Болыпеселковс- 
кой школы в сгибания и разги
бании рук в упоре.

Поело ужина был зажжем 
большой пионерский костер, у 
которого ребята пели любимые 
пионерские песни. Здесь же был 
проведен смотр номеров худо
жественной самодеятельности, в 
котором особенно хорошо себя 
показали юнармейцы Шайгинс
кой и Тоншаевской школ.

Утром следующего дня сразу 
после завтрака, начались сорев
нования по пулевой стрельбе. 
Вторым видом соревнований 
предусматривалось проверить 
знания юнармейцами правил 
уличного движения. В этот же 
день участники игры «Зарница» 
смогли выступить в роли раз
ведчиков. Отличные знания в 
этом виде соревнований показал 
Андрей Кудряшов из Шайгинс
кой школы. При подведении 

' итогов учитывалась смекалка, 
ловкость, мастерство, глубокие * 
знания.

Эти качества необходимо былр 
применить и в следующем виде: 
в соревнованиях по специальнос
ти «санитарные посты». Необхо
димо было вынести «постра
давшего» из зоны поражения, 
оказать первую медицинскую 
помощь. Быстро -и правильно с 
этим заданием справились сани
тары Соловьевской шкоды. Хо
рошие знания лекарственных 
растений показали Шайгинские 
школьники.

Итоговым мероприятием фи
нальной игры было, преодоление 
полосы препятствий. Сюда вош
ли: установка палатки, кросс, 
преодоление водного препятст
вия, сбор палатки. Отряд юнар- 
мейцев из Соловьевской школы 
лучше других отрядов преоло- . 
лёл все препятствия.

Поело вкусного обеда—общее 
построение юнармсйских отря
дов подведение итогов второго 
дня и игры в целом. Первое 
место присуждено юнармейцам 
Шайгинской школы, второе—Со
ловьевской, третье—Ошминской. 
Вручаются почетные грамоты и 
памятные подарки отрядам-по- 
бедителям и отдельным.участни
кам игры. Командными призами 
были награждены санитары 
Шайгинской школы и команда 
юнармейцев Кодочиговской- шко
лы за образцовое состояние 
дисциплины и соблюдение внут
реннего распорядка. Почетным 
призом—сувенирной матрешкой . 
была награждена команда Шай
гинской школы, занявшая первое 
место в игре.

Л ВАСИЛЬЕВА.
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МАС Т Е Р Я  КРАСОТЫ
•  Искусство

Детсное кино в
На окраине'поселка по улице 

Центральной стоит небольшое 
одноэтажное здание— бывший 
гараж колхоза «Коммунар». 
Немногим более десяти лет на
зад' по инициативе Семеновского 
объединения по производству 
сувениров было решено отвести 
его под игрушечную фабрику 
«Народный умелец». Произвели 
соответствующую реконструк
цию, завезли оборудование, 
нашлись и те, кому по душе

пришлась работа с деревом. 
Вскоре фабрика выпустила пер
вую продукцию, производство 
пошло полным ходом. Спустя 
немного времени название «На
родный умелец» было переиме
новано в «Филиал Семеновского 
объединения по ' производству 
сувениров». Такова. небольшая 
история образования фабрики.

Из открытых дверей доносит
ся монотонный, приглушенный 
звук моторов. В помещении 
ощущается характерный запах 
древесной пыли. От закреплен
ной в станок липовой болванки 
под нажимом резца отслаива
ются тонкие спиралеобразные 
стружки. Быстрые, умелые дви
жения—и на конце заготовки 
вырисовываются очертания не
большой изящной вазочки. Еще 
минута работы, и изделие гото
во. Вновь ре-зец скользит вдоль 
болванки, снимая новый слой 
дерева, придавая ей задуман
ную форму. Несложное, на пер
вый взгляд, дело у токарей це
ха. Все получается легко и быст-

В цехе инкрустации. За работой 
Соловьева.

ро. Но много нужно труда и ста
рания, чтобы работа шла так 
просто и непринужденно.

В цехе двадцать два токарных 
станка. Работает на них двад
цать четыре человека. Тринад
цать из них выполнили план 
прошлого года на 150 процен
тов. Это большой успех коллек
тива. В своей работе токари

равняются на передовиков про
изводства. Таких здесь немало. 
За старательное, добросовестное 
отношение к делу, умелое вос
питание молодых рабочих ди
рекцией фабрики присвоено по
четное звание «Лучший настав
ник» Г. М. Зверевой. ■

По итогам . соцсоревнования 
за первый квартал звание «Луч
ший по профессии» получили 
А. Н. Петрова. В. А. Тыринова. 
Со значительным перевыполнени

движется.

ем плана трудятся в цехе тока
ри В. А. Валов, Г. Г. Солони
цын. При норме выработки 133 
рубля в месяц они делают по 
230 и более рублей.

Во многом высокопроизводи
тельную работу фабрики обес
печивает система оплаты труда 
—сдельно-премиальная. Рабочий 
знает: сколько он сделает в ме
сяц, столько и получит. Не слу
чайно плановые задания пере
выполняются предприятием. 
План первого квартала этого 
года выполнен на 134 процен
та. От плана второго квартала 
86 тысяч рублей за два месяца 
освоено уже 67,4 тысячи.

Нормальная работа фабрики 
во многом зависит от своевре
менной поставки сырья Пижемс- 
ки.м леспромхозом.. Претензий к 
нему у дирекции фабрики нет. 
Заготовкой; болванок занимает
ся в две смены специальная бри
гада. Сначала липу на эстакаде, 
распиливают на тюльки опреде
ленного размера, затем колют и 
обтачивают на обдирочном стан-

Ф. 3. Сапарина (слева) и А. И.

ке. Высокопроизводительно и 
добросовестно работает на заго-- 
товке болванок В. В. Уланов. 
Быстро, без суеты выполняет 
он свое дело, в совершенстве ос
военное с годами.

Минуя коридор, образованный 
расположенными вдоль цеха 
двумя рядами токарных стан
ков, мы попадаем в маленькое

светлое помещение. Здесь совер
шенно другая атмосфера. Не гу
дят станки, не разбросана кру
гом древесная стружка, воздух 
наполнен с острым запахом аце
тона. На полках, вдоль стен и 
на столах стоят изделия из де
рева. Часть из них пропитана 
морилкой, другие • красуются 
аккуратными рядами, обрабо
танные соломкой и покрытые 
лаком. Вы ужо догадались, что 
речь идет о цехе инкрустации.

Инкрустация соломкой на фаб
рике—дела совсем молодое. Ор
ганизовано оно было в январе 
нынешнего года. Продукция это
го цеха пока не включена в пла
новое производство. Из шест
надцати видов выпускаемых из
делий инкрустируются два—пос
тавок «иней» и горшвчек «цве
ты». Женщины, занятые на этой 
работе, но имеют большого 
опыта. G приемами инкрустаци- 
онного ремесла ознакомились 
они, находясь на недельных 
курсах в Семенове в объедине
нии по производству сувениров.

Состоящий из одиннадцати че
ловек, небольшой коллектив 
цеха инкрустации сейчас друж
но трудится над повышением 
квалификации, совершенствова
нием навыков своей работы.

Лучшими работницами, наи
более серьезно освоившими но
вое дело, как отмечает мастер 
цеха, являются А. И. Соловье
ва, Ф. 3. Сапарина, О. Н. Само-

Г. М. Зверева.
рядова. И остальные члены, кол
лектива прилагают все усилия, 
чтобы не отстать от передови
ков.

Продукция фабрики отправ
ляется в Семеновское объедине
ние по производству сувениров. 
Там инкрустируются изделия 
токарного цеха, а изделия цеха 
инкрустации, прежде чем поя
виться на прилавках магазинов, 
подвергаются дополнительной 
обработке—• неоднократному по
лированию и просушке.

Ритмичным, размеренным че
редом идет работа в одноэтаж
ном здании. Слаженно взаимо
действуют- звенья в механизме 
производства. Все члены коллек
тива на своем месте выполняют 
одну работу. Но они не просто 
делают сувениры. Совместными 
усилиями они вносят в наши 
квартиры уют и красоту.

И. ЛЯШЕНКО.
Фото автора-.

Последние пять-шесть лет ми
ровой кинематограф для детей 
и юношества переживает небы
валый взлет. - Новью режиссерс
кие имена, разнообразие жанров, 
расширяющаяся тематическая 
палитра... И тем, мне кажется, 
знаменательнее, что даже на 
фоне этого, можно сказать, бума 
не ослабевает интерес к нашему 
детскому кинематографу.

Тому, я думаю, есть несколько 
причин. Начать с того, что кине
матограф, специально ориенти
рованный на детскую аудиторию, 
был впервые создан в Советском 
Союзе (более полувека назад) — 
это признанный в мировом кино
ведении факт. Во вторых, ста
билен авторитет советских детс
ких лент, свидетельствующий об 
их бесспорных в целом достоин
ствах. В нашем активе премии 
крупнейших международных 
фестивалей, в том числе Мос
ковского, Каннского, Венецианс
кого...

У нас для детей выпускается 
ежегодно свыше 30 только игро
вых полнометражных картин— 
значительно больше, чем в лю
бой стране с развитой кинема
тографией. Кроме того, выходят 
на экраны десятки короткомет
ражных мультипликационных и 
познавательны фильмов. При
мерно 20 игровых лент снимает-, 
ся на Центральной студии детс
ких и юношеских фильмов им. 
М. Горького, уникальной в миро
вом кинематографе. Картины 
для маленьких зрителей снима
ет к тому же почти каждая сту
дия страны.

В стране около 420 кинотеат
ров, созданных специально для 
детей. Множество людей посвя
щают себя тому, чтобы довести 
до маленького зрителя фильм, 
научить понимать искусство ки
нематографа; для этой цели при 
кинотеатрах организуются ки
ноклубы, любительские студии... 
Каждый кинотеатр для взрослых 
обязательно имеет в своей прог
рамма хотя бы один особый 
«детский сеанс». .

И всо же мы не склонны к бла
годушию, прекрасно сознавая, 
что в советском детском кине
матографе немало серьезных 
проблем. Недавно Центральным 
Комитетом КПСС было, принято 
постановление «Об улучшении 
производства . и показа, кино
фильмов для детей и подрост
ков». Коротко смысл этого объе
много конструктивного докумен
та я бы попытался выразить в 
такой цитате: «...рассматривать 

• выпуск фильмов и передач для 
детей и подростков в качестве 
одной из важнейших задач».

Все мы, занимающиеся этим 
видом искусства, поотстали от 
нашего взыскательного зрителя, 
упустили в текучке, что совре
менные дети не только физичес
ки быстро растут, но в тех же 
темпах модифицируются и их 
вкусы, потребности... Возник не
кий что ли, дисбаланс в орга
низме детского кино. Так вот, 
прибегая к медицинской терми
нологии, скажу, что постанов
ление ставит не только точный 
диагноз (невысокий художест
венный уровень ряда кинолент, 
недостаточное выполнение своих 
функций студией им. М. Горько
го, просчеты в прокатной систе
ме и пр.), но и подсказывает 
действенные рецепты для исце
ления. Тут меры и по повыше
нию эффективности подготовки 
творческих кадров, и по улуч

шению кинообслуживания...
Все эти рекомендации" реалн- 

знруются сейчас компетентными 
организациями. «Мы сегодня за
нимаемся не ’очередной кампа
нией, -а повседневной работой», 
—сказал по этому поводу пер
вый секретарь- правления Сою
за кинематографистов СССР ре
жиссер Л. А. Кулиджанов.

У меня, разумеется, нет сом
нения в том. что наше государ
ство, строящее для детей сотни 
театров и содержащее их на до
тации, платящее авторам детс
ких книжек и пьес повышеуные 
гонорары (словом, всячески 
стимулирующее искусство, пред
назначенное детям), — что это 
государство поможет устранению 
недостатков материального ха
рактера в детском кино. Меня 
волнует вопрос иного, творчес
кого порядка: кто и во имя чего 
снимает фильмы для детей?

Бывает так что здесь работа
ют люди, отсеявшиеся по тем 
или иным прнчиным из «взрос
лого» кинематографа, который 
представляется нм более, что ли, 
престижным... И вот эти случай
ные в детском кино люди «ле
пят» картины мало что дающие 
уму и сердцу юных зрителей. 
А первейший. на мой взгляд, 
принцип детского кинематогра
фа—это искренность. Во всем. И 
в первую очередь в желании де
лать кино именно для детей.

Приходит в детское кино каж
дый по-своему. Меня, например, 
всегда привлекали эксперимен
ты в области формы, желание 
поведать о чем-то значительном 
с помощью яркой зрелищности. 
И я понял, что тут моим союз
никам могут стать маленькие 
зрители: ведь они согласны ви
деть на экран© самые невероят
ные вещи...К счастью, я не ошиб
ся: моеГо скажем «Усатого ня
ня» только за первый год демон
страции .просмотрело болео мил
лиона ребят.

Так, наверное, начинается 
взаимная любовь. И радостно, 
что это чувство испытывают мас
тера детского кино разных по
колений. Я не стану заниматься 
перечислением, мало что способ
ным сказать в данном случае, а 
назову лишь двух молодых ре
жиссеров в ком многие (и, по- 
моему, по праву) видят надеж-, 
ду кинематографа для детей и 
юношества. Это киевлянин Вик
тор Гресь, чья тонкая и поэти
чная лента «Черная Курица/или 
Подземные жители» завоевала 
Главный приз в детском разде
ле конкурса XII Московского 
международного кинофестиваля, 
и москвич Владимир Фокин 
(«Сыщик» и «Александр Малень
кий»).

Видный киновед Владимир 
Баскаков сказал как-то, что 
идеал творческого работника де
тского кино—это педагог, мыс
лящий как художник. Или уточ
ню я, художник, мыслящий как 
педагог... В любом случае к та
кому симбиозу следует стремить
ся. Дело это, конечно, непрос
тое. Но зато велика и награда: 
та самая взаимная любовь...

В. ГРАММАТИКОВ, 
секретарь правления Союза 

кинематографистов СССР, 
председатель Комиссии детского 

и юношеского кино.
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